Poesía para llevar 2025-2026

MÁS COMENTARIOS

del alumnado del IES Miguel Servet, de Zaragoza, sobre el poema N.º 1E, *Anquises*, de Olga Novo



A mí me ha parecido un poema con un mensaje bastante bonito, profundo y significativo. A pesar de hablar sobre un tema algo triste por el tema de que el padre tenga alzhéimer y no recuerde bien las cosas, me ha gustado mucho. Siento que es también emotivo y me parece muy bonito el hecho de que sea así la relación entre la hija y el padre y no dudará en ayudarle hasta el final de sus días. (María Smith, 1.º ESO E)

El poema es triste y sentimental. Me ha gustado ya que expresa un sentimiento muy fuerte y bonito. Se nota el sentimiento de la hija al saber que su padre no recuerda. Todos deberíamos amar a nuestros padres porque son una parte muy importante de nuestra vida. (Antu Ayuso, 1.º ESO E)

Es un poema que a mí me transmite empatía y que me recuerda que tengo que cuidar a mis seres queridos. (Emma Manzano Valero, 3.º ESO B)

Este poema me gusta mucho porque habla de una enfermedad que está muy presente en la actualidad, el alzhéimer, y nos transmite el amor a un padre que la ha cuidado y ha trabajado para que todo le fuera bien. Ahora es ella la que tiene que ayudarle a recordar y a llegar hasta el final de la vida. Me parece muy hermoso y reflexivo, me transmite nostalgia. (Diego Alarcón Fernando, 3.º ESO B)

Es un poema que cuenta lo dificil que se nos hace que nuestros padres nos vean crecer y que nosotros tengamos que verlos morir. (Amanda Pardos Trinchán, 3.º ESO C)

Este poema me recuerda a mi abuela y cómo mi madre y mis tíos han tenido que ayudarla hasta para que dijese una palabra. Es muy triste ver cómo las personas a las que más quieres ya no se acuerdan de tu nombre. Aunque te duela, estás con ellas hasta el final. (Carmen Gascón García, 3.º ESO C)

Me parece muy emotivo el hecho de que nuestro padre al final se va a morir y que él nos crió y ayudó cuando éramos pequeños y nosotros tenemos que cargarlo hacia su muerte, ya que el tiempo no es infinito. (Mohamed Ouklellou, 3.º ESO C)

Yo creo que el poema trata de una hija que no quiere despedirse de su padre, que día tras día, va perdiendo la memoria. A ella le entristece esto. Lo único que el padre recuerda a veces es su vida de joven, cuando andaba con sus bueyes y era feliz en el campo, 40 años atrás. (Darío Marco Durán, 3.º ESO C)

Creo que el poema es muy bueno, aunque no dé paz ni alegría. Refleja la desesperación de la hija y cómo el padre, poco a poco, pierde la memoria y, de alguna manera, deja de ser él. (Pedro Jesús Dies Arruebo, 3.º ESO C)

Me ha gustado mucho el poema porque creo que transmite muy bien el cariño de la hija al ayudar a su padre. Trata sobre un tema muy duro, como es la pérdida de la memoria, pero es hermoso y nostálgico cómo refleja que la chica lo acompaña y su padre le cuenta lo que recuerda de hace mucho, en el campo. (Claudia Nafría González, 3.º ESO C)

Este poema me ha llegado al corazón. Habla del amor tan grande que una hija siente por su padre, que ya es mayor y se va olvidando de las cosas /está perdiendo la memoria. Me ha parecido muy triste y tierno a la vez, porque muestra cómo el tiempo pasa, pero el cariño sigue igual. Me gusta que la hija nunca se rinda y cuide a su padre con tanto amor. (Oliyaa Ahmadzada, 4.º ESO E)

El poema me transmite tristeza, pero sobre todo mucho cariño de la hija hacia su padre. Si en algún momento a mis padres les sucediese algo parecido, espero estar para ellos como la escritora de este poema. (Celia Cebrián, 4º ESO C)

Este poema me ha hecho reflexionar de lo corta que es la vida y que hay que aprovechar cada minuto de ella y vivirla al máximo, como el tópico literario carpe diem. (Nerea Solana, 4.º ESO C)

El poema también refleja una curiosa simetría simbólica. Nuestros padres eran los que nos llevaban en brazos, nos enseñaban a hablar y nos ayudaban en todo. Pero con el paso del tiempo, los roles se intercambian. (África Llandres, 4.º ESO C)

Este poema me ha recordado que algún día envejeceremos y seremos esas personas mayores a los que los demás mirarán con ternura. Me gustaría que en la última etapa de mi vida estuvieran a mi lado las personas que más quiero. (Lidia Masongo (4º ESO C)

El poema me hace pensar mucho en mi abuela materna cuando habla de sus recuerdos, de su vida y de la infancia de mi madre como si hubiera sido ayer. (Samuel A. Molina, 4.º ESO C)

Este poema refleja la realidad de cientos de hijos, nietos, hermanos o amigos que luchan ferozmente para acompañar a sus seres queridos dentro del mundo de la enfermedad. (Diahére Gueye, 4.º ESO C)